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CONSEJO DE DEPARTAMENTO DE BIOLOGÍA ANIMAL 
ACTA DE LA REUNIÓN ORDINARIA CELEBRADA EL 22 de abril de 2021 

 

Reunión celebrada en el Aula B1 de la Facultad de Ciencias, iniciada a las 11:30 horas del día 22 

de abril de 2021 (primera convocatoria), con el siguiente orden del día: 

 
1. Lectura y aprobación, si procede, de las actas de las reuniones anteriores. 
2. Ratificación de solicitudes aprobadas mediante procedimiento de trámite. 
3. Aprobación de nuevas solicitudes de convenios. 
4. Informes del director del departamento. 
5. Discusión de una propuesta de nueva asignatura optativa para el Grado de Ciencias Ambientales, 

coordinada e impartida por el Dpto. de Biología Animal, titulada “Estudios Faunísticos Regionales”. 
6. Tramitación, discusión y respuesta de las interpelaciones y preguntas formuladas. 
7. Ruegos y preguntas.  

 

Asisten 25 de los 36 miembros del Consejo de Departamento: 

PDI-A. Dra. Amelia Victoria de Andrés Fernández, Dra. Ana Carmen Durán Boyero, Dr. Francisco 
de Borja Fernández Corujo, Dr. José Enrique García Raso, Dra. Mª Eugenia Manjón Cabeza, Dr. 
Ramón Muñoz Chápuli, Dr. Jesús Olivero Anarte, Dr. José Mª Pérez Pomares, Dr. Raimundo Real 
Giménez, Dra. Carmen Salas Casanova; PDI-B. Dr. Francisco Díaz Ruiz, Dr. Juan Pascual Anaya, 
Dr. Antonio Román Muñoz Gallego, Dr. David Romero Pacheco, Dª. Alisa Aliaga Samanez, D. José 
María García Carrasco, D. Óscar Noel Gavira Romero, D. Miguel López-Unzu López, D. Adrián 
Martín Taboada, D. Ernesto Marín Sedeño, Dª Estefanía Santos Barea; PAS. D. Luis Vida Pedraza; 
Estudiantes. Dª Sandra Díaz del Moral, D. Pablo Marín Guerrero, Dª. Mª Teresa Soto Navarrete. 
 
Excusaron su ausencia: PDI-A. D. Juan Antonio Guadix Domínguez; PDI-B. D. Adrián Ruiz Villalba, 
Dª Ana Luz Márquez Moya, Dª Ana María Sánchez Tévar; PAS. D. Juan Ignacio Rando Márquez; 
Estudiantes: D. Javier López de San Sebastián. 
 

Se toman los siguientes acuerdos: 

 

1. Lectura y aprobación, si procede, de las actas de las reuniones anteriores  
Se aprueba por asentimiento el acta del Consejo de Departamento de Biología Animal celebrado el 

17 de diciembre de 2020. 
 
2. Ratificación de solicitudes aprobadas mediante procedimiento de trámite. 
Se ratifican los acuerdos establecidos entre: 1) Ecoacsa Reserva de Biodiversidad S.L. y el 
departamento a petición de los Dres. Díaz Ruiz, Farfán Aguilar, Márquez Moya, Real Giménez, 
Romero Pacheco (aprobado por asuntos de trámite el 21/04/21); Mª Esther Cordero Lirola (Biogea 
Consultores), solicitado por el Dr. Miguel Ángel Farfán Aguilar (aprobado por asuntos de trámite el 
28/01/21). 
 
3.  Aprobación de nuevas solicitudes de convenios. 
Se aprueba por asentimiento la participación de las profesoras Amelia Victoria de Andrés, Ana 
Carmen Durán, y Carmen Salas en el convenio “COMO TÚ”, que promueve la incorporación de las 
mujeres a la investigación científica. 
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Punto 4. Informes del director del departamento. 
4.1. Bienvenidas (nuevas incorporaciones).  

• Al Dr. Juan Pascual Anaya como nuevo miembro del Departamento de Biología Animal, y 
por tanto de este consejo. Se informa que el Dr. Pascual Anaya tiene un contrato como 
Profesor Distinguido de la Universidad de Málaga al ser beneficiario de una ayuda del 
Programa Beatriz Galindo (modalidad seniors). Como tal se incorpora al Departamento de 
Biología Animal para formar su propio grupo de investigación. 

• A D. Pedro Franco Morcillo, técnico de laboratorio adscrito al grupo de investigación 
“Desarrollo y Enfermedad Cardiovascular” (contrato con cargo al Fondo de Garantía Juvenil). 

 
4.2. Condolencias. 

• A la Dra. Amelia Victoria de Andrés por el fallecimiento de su padre político. 
4.3. Felicitaciones. 

• Al Dr. Serge Gofás por su jubilación. 
• A Darío Chamorro Sierra y Miguel Ángel López Unzu López por la reciente defensa de 

sus tesis doctorales. 
•  

4.4. Prevención, situación COVID10. 
• Se informa que se han comprado diversos materiales relacionados con la prevención 

(mascarillas, repuestos hidroalcohol, etc.) con cargo al departamento para su uso por el 
personal del departamento, así como por alumnos de prácticas, excursiones, etc. si ello 
fuese necesario. 

• Se ha tramitado una solicitud del Servicio de Prevención de Riesgos Laborales de la UMA 
para la redacción de un documento que recoja las necesidades del Departamento de 
Biología Animal, tanto a nivel de funcionamiento general como a nivel individual. 

• Se ha tramitado, a petición del interesado, un permiso de teletrabajo para D. Juan Ignacio 
Rando, según lo establecido los artículos 34 y siguientes de la Instrucción de la Gerencia, 
de 15 de septiembre de 2020 relativa al teletrabajo. Dicho permiso implica la realización de 
las actividades habituales del solicitante a través de la modalidad de teletrabajo dos días a 
la semana (martes y viernes) desde el momento de su solicitud el 05/04/21 hasta el 31 de 
julio de 2021.  

 
4.5. Otros trámites administrativos. 

• Se tramita el permiso de paternidad solicitado por el Dr. Adrián Ruiz Villalva. 
• Se tramitan solicitudes para la tutorización de alumnos de F.P. como Técnicos de 

Laboratorio en prácticas. 
• Se envían al Servicio de Personal Docente e Investigador tanto las respuestas a las 

alegaciones presentadas a la Bolsa de PSI del Área como la propuesta de resolución 
provisional de la Plaza 137AY17. 

• Se envía respuesta al requisitorio de información emitido por la Inspección de Servicios 
de la UMA en relación a varios aspectos concretos de la actividad del Departamento de 
Biología Animal durante el curso 2019-2020 (Actas de las reuniones del consejo con 
información pública sobre el presupuesto del departamento; Tramitación de Reglamento 
de Funcionamiento Interno del Departamento de Biología Animal; Memoria de actividades 
del departamento).  

• Se recibe la visita del nuevo Vicedecano de Infraestructuras de la Facultad de Ciencias a 
las dependencias del departamento, que presta especial atención al Laboratorio General 
de Prácticas, para revisar la planificación de reforma que ya se comenzó en cursos 
pasados. Dado que ha habido problemas con la adjudicación pública de estas de obras, 
la remodelación de los departamentos de prácticas de la facultad está paralizada de 
momento. La intención del equipo directivo de la Facultad de Ciencias es que se recobre 
la actividad a este respecto pronto; se prevé que las obras en los laboratorios del módulo 
de Biología se reanudarán en mayo de 2022. 

• Se ha solicitado oficialmente de la modificación de la asignación de tutores de los TFGs 
del departamento, según la nueva modificación de la Programación Docente del 
Departamento en PROA. Dicha solicitud de modificación viene motivada por la 
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confirmación de vigencia de contrato durante el segundo semestre del curso 2020-2021 
de los PSI Dra. Ana Luz Márquez y Dr. David Romero), por la inclusión de nuevos 
cotutores y por cambios concretos en la naturaleza del carácter de algún TFG.  

• Se ratifica el uso de unos fondos departamentales previamente destinados a la 
financiación de una excursión del Master DIBIMA (que no se pudo realizar el curso 
pasado) para su uso durante el curso 20-21 por el mismo concepto. La dirección del 
departamento indica que esta ayuda debe ser considerada excepcional, ya que los títulos 
de Máster Oficial de la UMA tienen su propia financiación. 

 
Punto 5. Discusión de una propuesta de nueva asignatura optativa para el Grado de Ciencias 
Ambientales, coordinada e impartida por el Dpto. de Biología Animal, titulada “Estudios 
Faunísticos Regionales” 
Se discutió la posibilidad de proponer la incorporación de una nueva asignatura, adscrita al Área de 
Zoología, en el contexto un futuro plan de modificación (MODIFICA) del Plan de Estudios del Grado 
de Ciencias Ambientales de la UMA. Después de discutir la propuesta, se considera que la misma 
deberá ser considerada en el marco de la oferta docente completa del área en ese grado, es decir, 
considerando también otras propuestas concretas en relación a la adición o modificación de la oferta 
actual. Dado que el procedimiento de modificación del Plan de Estudios del Grado en CCAA de la 
UMA no se ha puesto todavía en marcha, se llega al acuerdo de hacer llegar al Sr. Decano de la 
Facultad de Ciencias de la UMA un escrito desde el Departamento de Biología Animal solicitándole 
la pronta puesta en marcha de dicho proceso de modificación. En ese mismo escrito se lo informa 
también del interés del Departamento de Biología Animal en ofertar nueva docencia en ese Grado. 
 
Punto 6. Tramitación, discusión y respuesta de las interpelaciones y preguntas formuladas 
No se ha recibido ninguna interpelación ni pregunta desde la última reunión del consejo.  

 
Punto 7. Ruegos y preguntas. 

• La Dra. Amelia Victoria de Andrés pregunta sobre la información disponible sobre los 
plazos de vacunación al profesorado. Se discute sobre la conveniencia de ser 
vacunados por la relación y contacto directo con alumnos y se pone de manifiesto 
que la vacunación por rangos de edad no se adecúa a las necesidades de los 
docentes universitarios. Se realizará una consulta al Decano para conocer el punto 
de vista de la Universidad y que conste nuestra protesta. 

• Se discutieron algunos aspectos relacionados con las medidas preventivas en los 
laboratorios de prácticas (limpieza, disponibilidad de gel, etc.) y la subdivisión de los 
grupos de alumnos en prácticas. 

• El Dr. Raimundo Real, en nombre de la Dra. Ana Luz Márquez, solicita información 
sobre el acceso al campus virtual de las asignaturas del departamento. Se inicia un 
turno de palabra entre los docentes y se discute intensamente acerca de los criterios 
de acceso y uso de los recursos docentes que se encuentran en el Campus Virtual 
de la UMA.  La diferencia de criterios entre docentes a este respecto es muy evidente, 
aunque el sentir mayoritario es el de mantener un respeto básico a la autoría de los 
materiales preparados por los docentes del departamento en cuanto a su uso y 
distribución no consensuados.  

 
Sin más asuntos que tratar se da por finalizada la reunión a las 13:30 h. 
 
 

 

Mª Eugenia Manjón-Cabeza Clouté 

Secretaria del Departamento 

VºBº José María Pérez Pomares 

Director del Departamento
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